
 
 

 

 

 

 Interrogazione n. 708 

presentata in data 16 febbraio 2023 

 a iniziativa dei Consiglieri Biancani, Vitri, Mangialardi, Carancini, Cesetti, Mastrovincenzo 

 Sostegno alla riqualificazione delle strutture ricettive 

 a risposta orale 

 

 

I sottoscritti consiglieri regionali, 

Premesso che:  

• nella precedente legislatura, con DDPF Accoglienza e ricettività strutture turistiche n. 72 
del 27/06/2017 è stato approvato il bando POR MARCHE FESR 2014-2020 -Asse 3–OS 
8–Azione 8.2 –– per il “Finanziamento delle piccole e medie imprese per il miglioramento 
della qualità, sostenibilità ed innovazione tecnologica delle strutture ricettive”, 

• con tale bando si intendeva incentivare la riqualificazione di strutture ricettive operative 
con ristrutturazioni, manutenzioni straordinarie, ampliamenti ed altri interventi che ne 
migliorassero  la qualità dell’accoglienza con una maggiore offerta qualitativa e 
quantitativa di servizi, l’innovazione tecnologica, l’accessibilità, la sicurezza, la 
sostenibilità ambientale, nonché l’adeguamento e l’adesione ai disciplinari di prodotto, per 
rendere più attrattive le strutture verso determinati target di mercato (family hotel, cultura, 
trekking, bike, benessere, business, ecc.), 

• con DDPF Turismo n. 195 del 21 novembre 2018 è stata approvata la graduatoria delle 
domande di contributo, 

• sulle 319 domande presentate, a parte le 18 inammissibili, delle 301 ammesse 51 
provenivano dall’area del cratere sismico mentre le altre 250 da aree extra cratere 
sismico, 

• la richiesta complessiva di contributi pubblici ammontava a circa 40 milioni di euro, 

• entro i primi mesi del 2020 le 51 domande provenienti dalla zona del sisma sono state 
tutte finanziate e delle altre ne sono state finanziate 81 con un investimento totale di circa 
25 milioni di euro, 

• successivamente, con scorrimenti di graduatoria si è arrivati a finanziare almeno un’altra 
trentina di strutture; 

 

Considerato che: 

• quel bando ha avuto una risposta numericamente importante da parte degli operatori, 
dimostrando la necessità di sostenere la loro vivace volontà e i loro sforzi nell’aumentare 
la competitività e la qualità delle strutture ricettive marchigiane, 

• la valorizzazione del nostro patrimonio naturale, paesaggistico, architettonico, storico, 
culturale, enogastronomico va accompagnata con strutture ricettive di qualità che 
invoglino i turisti a rimanere nella nostra regione, 

• continuare a sostenere gli interventi di miglioramento delle strutture ricettive, oltre a 
rispondere ad una istanza diffusa fra gli operatori, significa potenziare l’offerta di un 
turismo qualificato e specializzato nei diversi segmenti di mercato, rispondendo alle nuove 
tendenze della domanda turistica; 

 

Preso atto che: 

• nel piano triennale del turismo 2021-2023, approvato con la DACR n. 13 del 20 maggio 
2021, è stata prevista una specifica misura (n. 11) con l’obiettivo della riqualificazione 
delle strutture di accoglienza e ricettive, citando proprio il suddetto bando ed affermando 



 
 

 

 

 

che: “Al competente Servizio regionale giungono, ancor oggi, quotidianamente, richieste 
per la riproposizione di una bando analogo al precedente che finanzi nuovi interventi”, 

• nel programma annuale del turismo per l’anno 2022, approvato con DGR 316 del 
21/03/2022, nella scheda n. 8 – Interventi per la qualità delle strutture ricettive – si anticipa 
al punto 5, relativo all’avvio della programmazione POR/FESR sistema ricettivo, che “Con 
l’avvio della nuova programmazione dei fondi POR 2021/2027 verranno definite azioni 
specifiche di sostegno per incentivare la riqualificazione delle strutture ricettive 
marchigiane favorendo l’innovazione, la sostenibilità ambientale…”, 

• nel Programma regionale Marche FESR 2021-2027, approvato definitivamente 
dall’Assemblea legislativa con deliberazione n. 48 del 24 gennaio 2023 non risulta alcun 
intervento specifico riservato alla riqualificazione delle strutture ricettive, 

• in base ai dati sugli arrivi e sulle presenze di turisti nelle Marche nel 2022, presentati 
recentemente alla BIT 2023, gli arrivi e le presenze degli stranieri sono stati circa il 15% 
del totale, 

• alcuni esperti del settore attribuiscono in parte questa bassa attrattività della nostra 
regione verso il turismo internazionale alla modesta qualità delle strutture ricettive, 

• la stampa locale ha recentemente riportato che, in occasione della presentazione dei dati 
sul turismo alla BIT 2023, il Presidente ha dichiarato che la Regione ha richiesto al 
Governo di far diventare Progetto bandiera del PNRR la ricettività, in considerazione che 
l’originario progetto presentato, relativo ai borghi e agli alberghi diffusi verrà finanziato con 
i fondi della programmazione europea; 

 

Richiamato che: 

• i progetti bandiera sono progetti di particolare rilevanza strategica per le Regioni e 
conferiscono alle Regioni autonomia progettuale sulle materie di propria competenza, in 
relazione a interventi che ogni singola Regione ritiene strategici, 

• già 13 fra Regioni e province autonome alla fine del 2022 avevano siglato con il Governo 
i protocolli relativi alla realizzazione dei progetti bandiera; 

 

INTERROGANO 

 

il Presidente della Giunta regionale per sapere: 

• quante delle 250 domande relative al bando approvato con DDPF Accoglienza e ricettività 
strutture turistiche n. 72 del 27/06/2017 per il “Finanziamento delle piccole e medie 
imprese per il miglioramento della qualità, sostenibilità ed innovazione tecnologica delle 
strutture ricettive”, provenienti dall’area extra-sisma, sono state finanziate e per quale 
importo complessivo, 

• se si intende finanziare tutte le 250 domande ammissibili in graduatoria e con quali fondi, 

• se si intende emanare un nuovo bando per il sostegno agli interventi di riqualificazione 
delle strutture ricettive marchigiane, anche per dare attuazione concreta a quanto previsto 
nel programma triennale vigente e nel piano annuale 2022 del turismo e con quali fondi si 
intende finanziarlo, 

• in caso di risposta positiva del Governo alla richiesta di modifica del Progetto Bandiera 
della Regione Marche a favore della ricettività turistica, quali interventi per la ricettività  si 
intende attuare, quale sarebbe l’ammontare dei finanziamenti da utilizzare e con quale 
cronoprogramma si ritiene di poter realizzare tale progetto strategico regionale. 

 


